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此次记者走访的安置户们

都是彼此间相熟的老同事。自

2008年拆迁改造开始后，三年间

他 们 各 自 在 不 同 的 地 方“ 暂

住”。这一次，分到新的安置房，

他们终于又可以聚到一起了。

昨天下午，阳光明媚。金域

蓝湾的许多安置户们再次会面时，

脸上也是一脸的灿烂。“怎么这么

巧，我就住在你家正上面。”赵大妈

和张大姐早先就是左右邻居，她们

笑言，三年不见，现在又成了上下

邻居。正聊着，她们又遇到了几位

来看房子的老同事。于是说笑着，

各自畅谈这几年的生活，笑声里充

满了对幸福生活的期待。

据双岗街道相关负责人介绍，

为了让安置户们早日拿到新房，过

一个欢乐祥和的新年，近日，他们

加班加点，协调相关入住事宜。

镜头三：几年不见的老同事又聚到了一起

拿到新房，居民合不拢嘴

左延安，1949 年 10 月出生，籍

贯安徽枞阳。

●1990年 出任江淮汽车制造

厂厂长。

●1991 年 领导制定“重点发

展客车专用底盘，适时发展整车”

的发展战略。

●1993年 公司年产第一万辆

汽车下线，年产量同比增长106.9%。

●1995年 客车专用底盘销量

名列全国第一。

●1997年 江淮汽车集团有限

公司成立，任董事长。

●2001年“江淮汽车”在上海

证券交易所上市。

●2002 年 第一辆命名为“瑞

风”的商务车正式下线，江淮进军

多功能商务车。

●2004年 江淮汽车月销售汽

车突破 1.5 万台，公司跻身中国汽

车工业八强。

●2007年 江淮轿车项目获国

家发改委批准，同年江淮轿车亮相

上海车展。

●2010年 带领江淮汽车成为

产品系列齐全、整车销售量达 50

到 60 万辆、销售收入达 450 到 500

亿元的综合性汽车集团。

记者 周平 宛月琴

记者昨日从江淮汽车内部获悉，掌舵江淮汽车 22 年的董事长左延安于 1 月 10 下午宣布离职，由该

公司副董事长、总裁安进接任，江淮汽车实现正常新老交替。

左延安正式宣布“封印”
1月6日，江淮汽车发布公司

四届二十五次董事会决议公告，

公告显示出，第五届董事会董事

候选人名单中，左延安的名字头

一次没有出现在公众的视野。

同时，记者从江淮汽车内部

获悉，1月 10日下午，江淮汽车集

团公司召开了全体中高层领导会

议。省委组织部副部长金春忠作

重要讲话。省国资委党委副书

记、副主任高伟受安徽省人民政

府委派，宣布安徽省人民政府关

于安徽江淮汽车集团有限公司主

要负责人职务变动决议：安进任

安徽江淮汽车集团有限公司董事

长，左延安不再担任安徽江淮汽

车集团有限公司董事长职务，属

于正常的新老交替。

实际上，从 1968 年进入江淮

那一刻起，左延安便没有离开过，

执掌“帅印”也已达22年。任期

内，左延安带领着江淮由90年代

初的一个濒临倒闭的小厂发展到

如今拥有上百亿资产的上市公

司。过去的十几年里为江淮创下

了连续 15 年增长超过 50%的骄

人业绩。

安进“接棒”江汽模式
伴随着这一人事任命决议，

江淮“接棒者”的谜团也有了谜

底：来自江淮内部的安进将接任

左延安执掌江淮。

对于安进，一直被认为是新

生代的车坛“少帅”。自1975年以

来一直任职于江淮汽车集团，是推

进安徽汽车工业技术进步的重要

领军人物之一，由他主持开发的一

系列商用车、乘用车新产品和新技

术成为推动江淮汽车连续18年保

持高速增长的重要动力源。

在此之前，左延安已经有意

识地将安进作为“接班人”推向前

台。在业界眼中，与左延安的老

成持重不同，安进显得更为高调

和活跃。“我是一个喜欢冲动的

人”，在一次新闻发布会上，谈起

江淮转型的初步成功时安进显然

显得无比兴奋。

“安总很受欢迎的，”江淮内

部员工私下里与记者交谈时称，

除了“长得帅”，他还是土生土长

的江淮人，安进的父亲就曾担任

过江淮的老厂长。此外，安进的

善谈与工作激情让其在职工内部

人气颇高。

“江奇一统”再被提及
而伴随着左延安的退休，关

于“江奇一统”的说法也再次被

提及。

知名汽车行业分析师闻祥

在接受记者采访时也表示，左延

安的离任可能会加速“大安汽”的

格局。但就目前来看，“江奇一

统”并不容易实现，因为江淮是上

市公司，一旦统一，奇瑞就会注资

进入，但今年奇瑞的盈利并不太

好，这样一来就很有可能稀释江

淮上市公司的潜力。

而东北证券分析师刘立喜

指出，奇瑞和江淮都是国有企业，

但是两个企业管理的风格完全不

一样，两者整合能不能达到1+1>2

的效果？到底是谁整合谁？

“其实，左延安作为一个优

秀的企业管理家，在关键时候做

出的决定都是适合当时市场的，

左延安认为江淮和奇瑞没有整合

必要，两家还没到非整合不可的

地步，双方动力都不强，拉郎配的

效果并不好。”刘立喜说。

“过新年分新房，这对我们来说是最好的新年礼物

双岗292户居民安居美梦成真
“做梦也没想到，我七十多岁了还能住进这么好的房子。这个年我可以过得很舒坦了！”昨天，在省城庐阳区双岗街道一安置小区内，顾

家军老人的新家里笑声朗朗。许多安置户在他家谈笑风生，分享自己在新春前领到安置房的喜悦心情。“这对我们来说是最好的新年礼物。”

昨天，本报新春走基层的记者走进安置房所在的金域蓝湾小区，聆听来自于合肥粮食机械厂和泰斗粮食储运公司的292安置户们，在新

春佳节到来之际终于实现安居梦的美好心声。

顾家军是原合肥粮食机械

厂的工人，老房子被征迁后，他

没贴钱就换到了这套新房。安

置房所在的金域蓝湾小区就在

北一环与蒙城路交口附近，交通

方便、小区环境优美。昨日下

午，在该小区记者看到，前来看

房的业主成群结队，他们的脸上

都洋溢着幸福的笑容，言谈间一

个个都笑得合不拢嘴。

顾家军的房子有 65 平方

米，两室一厅一厨一卫。对于顾

家军老两口来说，住起来会非常

舒适宽敞。“以前我想都不敢想，

真是太激动了。”拆迁改造之前，

顾家军所居住的厂区宿舍建于

上世纪五六十年代，大多是工

棚、平房等危旧房。顾老今年72

岁了，自从年轻时到厂里工作

后，他一直在厂区宿舍工棚内居

住了40多年。期间，两个儿子相

继出生后，一家人多年来只得挤

在50多平方米的工棚里。

镜头一：安置户笑得合不拢嘴

张明新分的房子位于18栋

20楼，有 125平方米。由于当初

他们一家非常支持搬迁改造计

划，交房较早。本月6号拿到钥

匙后，他立即着手进行新房装修

事宜。“现在得抓紧干，这样年前

就可以搬进新家啦！”

张明退休前也是粮食机械

厂的工人，如今他60来岁了，也

算是苦尽甘来，终于住上了窗明

几净的大房子。在他家的装修

现场，他指着大房子告诉记者，

现在的房子是三室二厅。这下

他们家五口人终于可以住得宽

敞了。他说家具和家电儿子都

已经看好了，等房子装修完成

后，就可以把家具家电买回来。

说到这张明显得很兴奋：“如果

年前可以住进新房，那我们这个

新年就可以过得更开心了！”

镜头二：赶着装修，期待年前搬进新家

左延安资料图片

左延安简介

江淮汽车董事长左延安退休
副董事长、总裁安进“接棒”江淮汽车实现正常新老交替


